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齐鲁酒水

借力齐鲁酒水
2011齐鲁酒水

共论鲁酒复兴
高峰论坛在济南举行

提高质量 控制数量

鲁酒近几年的复兴势头强
劲，特别是低度浓香和芝麻香
已经成为鲁酒进军全国市场的
利器。如何在此基础上进一步
提升，进一步发展是摆在面前
的问题。我觉得应该进一步提
升产品质量，控制产品数量。产
品质量的提升得到的是越来越
多消费者的认可，同时也能有
更好的经济效益。有了经济效
益，才能吸引人才留住人才，形
成良性循环。相对来讲，低产值
的产品应当减少，要通过媒体
引导消费者从喝酒向喝好酒转
变，特别是向喝我们山东的好
酒方面倾斜。鲁酒自身质量，作
为酿酒人大家心知肚明，优质
的产品应得到应有的价值体
现，是鲁酒大踏步进军全国需
要解决的首要问题。

拓展省外市场
重塑企业品牌

近年来，外省酒在山东做大
需我们关注，鲁酒也要走出去不
能坐以待毙。鲁酒相比外省酒质
量并不差。现在的问题是鲁酒如
何复兴，如何走出山东走向全
国。我认为这需要在保证酒质的
同时科学营销、精准营销。孔府
家酒孔府家最近在外省发展具
体在两个地方，一是以广东为中
心的华南市场，二是以上海为中
心的华东市场。

企业发展离不开媒体的
支持。《齐鲁酒水》应是一个把
鲁酒联系到一起的平台，应该
以宣传本省白酒企业为主，讨
论一种方式能够让山东消费
者更好地了解本省白酒企业
的文化，帮助鲁酒企业塑造品
牌形象。

加大对低度酒的
研发力度

从低度浓香逐渐受宠并
成为鲁酒振兴利器一事来看，
加大对低度浓香型白酒的研
发力度很有必要。企业今年主
要工作有三个。第一件就是新
产品的研发，特别是对16至18
度的低度酒的研发，目前新产
品已经研发出来，通过专家论
证、消费者品鉴结果来看还不
错。同时，百脉泉酒业借力刚
刚结束的世界旅游日，隆重举
行酒文化馆开馆仪式，目的就
是要通过文化、旅游塑造企业
形象推动发展。第三件事就是
加大企业储酒能力，保证产品
稳定性，企业正在修建一个
3000多吨的储存车间，车间建
成后我们的储酒能力将达到
12000吨。

加大走出去步伐

泰山酒业作为鲁酒走出
去的代表，通过这些年的发展
有一点体会很深：鲁酒要振兴
要发展，必须要走出去。为了
走出去，我们刚刚从国家工商
总局对企业名称进行了变更，
将“泰山生力源”改为“泰山酒
业集团”。同时我们还要加大
对新产品的研发力度，现已专
门成立独立运作部门，运作

“泰山五岳独尊”系列品牌，我
们的新产品6月底即将上市。
同时我们还在有关氮肥饲料
发展、对酒糟的循环利用方面
进行着探索。

鲁酒要振兴，媒体宣传很
重要。希望山东的媒体能够多
举办鲁酒行业交流研讨会，让
企业之间相互交流，相互促
进。

鲁酒企业要联合

苏酒之所以强大是因为
苏酒集团几乎是集全省之
力。

鲁酒群山连绵无主峰。
在鲁酒与外来酒的竞争中，
只有先壮大自我才能谋求发
展，而短期内的发展壮大最
有效的途径是什么？强强联
合。我常思考两个问题，一
是，鲁酒怎么走出去？二
是，鲁酒在省内怎么发展？
思前想后觉得这两个问题的
解决办法都离不开鲁酒的强
强联合。

《齐鲁酒水》专刊为鲁
酒的发展提供了一个平台，
需要我们鲁酒企业借此平台
提升品牌价值，塑造品牌影
响力，共同发展。

将文化灌入酒中

齐鲁大地是礼仪之邦。纵
观古今，酒与文人墨客也有着
千丝万缕的联系。作为鲁酒来
说，如何挖掘自身的文化内涵，
如何借力文化优势做大品牌值
得探索。古贝春集团领导近些
年来十分重视企业文化的建
设，注重对鲁酒文化的发掘与
弘扬，如何将文化注入到酒中，
再从酒中提炼出我们自己的文
化，是集团长期以来一直在探
索的。通过探索，我们收到了不
错的效果，特别是对企业美誉
度、知名度的提升有很大帮助。
具体来说，从2002年开始我们
每年六七月份都会举办一次酒
文化节，今年已经是第九届。同
时我们与楹联协会共同举办的
楹联征集比赛也很受广大消费
者的欢迎。

本刊记者 李克新 王丛
实习生 汪思兴

扳倒井集团副总经理 张辉 花冠集团副总经理 郑海峰

抓内涵 扩外延

鲁酒正呈现整体崛起之
势，但要超越全国整体水平，
还需要得到政府有关部门的
大力支持，需要媒体的积极宣
传。目前我们在品牌的塑造、
营销方式上需要提高，从周边
省份看，苏酒强项是品牌塑
造，徽酒的强项是市场营销，
而鲁酒的强项是香型创新。鲁
酒现在急需补的就是品牌和
营销。

当然，我们不能完全照
搬照抄他们的发展模式。扳
倒井集团现在的发展思路就
是在酿好酒的同时，多元化
发展。酿酒方面扳倒井今年
规划建设100亩厂房及仓库，
建设一个5000吨的酿酒车间。
为全国市场的“井喷”做好
准备。

另辟蹊径 创新发展

创新对于鲁酒发展来讲很
重要，芝麻香就是一个很好的
例子。今年天地缘开工400亩
地，打造山东省最大的清香型
白酒生产基地。项目开始之初，
有很多人提出不同意见，山东
人喝清香型的少，市场小。我觉
得未必，放眼全国清香型白酒
做好的企业不多，鲁酒更几乎
没有，竞争相对少。随着饮酒人
群的年轻化，低度白酒的市场
前景一片大好。对清香型基地
项目的上马，我们也做了大量
的前期工作，清香型的特点是
制造成本低，储存成本高，所以
准备上一套万吨储酒罐。我们
目的就是要打造一个山东省的

“二锅头”。同时，我们还将依托
自身优越的地理位置，在苏打
水领域进行探索与开发。

媒体正确引导
对鲁酒振兴很重要

来参加本次论坛，让我
想起了一段往事。1997年，我
在兰陵驻四川办事处工作过
一段时间，就是在那段时间
里，让我见证了鲁酒的大撤
退与川酒的大踏步扩张。出
现秦池事件之后，四川多家
省级报纸都在重要版面做了
连续报道，内容就是说鲁酒
不如川酒好。事实究竟怎
样，报道是否完全属实，在
这里我不想多说。我今天要
谈的是，媒体的正确引导对
企业发展十分重要。借此，
齐鲁酒水版固定刊发之际，
我也希望我们山东的媒体能
够把鲁酒的正面形象树立
好、宣传好。要让山东人对
喝山东酒而感到自豪。

借力活动 塑造品牌

企业发展塑造品牌是很
重要的一个方面。花冠集团
每年都要参与、举办两次重
要的活动，一个是每年4月份
的“菏泽牡丹花会”，集团
借助当地这个传统的活动，
加大对品牌文化的宣传；同
时，花冠集团已经连续举办
了10年的农历9月9日“花冠储
酒文化节”，活动邀请一些
专家、媒体、代理商进行封
酒仪式，通过储酒节建立与
高端人士沟通平台。让他们
为企业发展提出意见，同时
见证企业的发展。

《齐鲁酒水》的固定刊
发很有必要。齐鲁酒水版应
该以挖掘鲁酒文化作为重
点，以文化支持企业的发
展。

酒驾影响值得关注

相信很多人最近都在关注
“酒驾”问题。作为酿酒人，我们
更应该密切关注。现在私家车
增多，很多人都是有车一族。作
为企业一方面我们要积极引导
消费者开车不喝酒，同时也希
望能够将“酒驾”对企业销售带
来的负面影响降到最低，这是
矛盾的两个方面，但也并非无
解，像代驾行业的兴起，就是一
个两全齐美的办法。

景阳冈今年有三个比较
重要的工作，一是，不断地完
善景阳冈酒造馆，馆里目前珍
藏的国家级文物达几十件，其
中主要包括酒器、酒具。二是，
将建设一个现代化观光车间，
整体坐落在古城当中。第三是
将在开发区建设分厂，新厂重
点是在包装、印刷、灌装为主。

百脉泉酒业副总经理 马业准 泰山酒业广告公司总经理 吴西龙 山东景芝酒厂销售总公司
济南分公司总经理 于文浩

天地缘集团总经理 王公淼 兰陵集团副总经理 尹辉 景阳冈酒业副总经理 刘进文 趵突泉酿酒有限公司秘书长 赵书学 孔府家酒业副总经理 陈伟 古贝春市场部主任 田文辉

“面对外省酒的
‘入侵’，我认为鲁酒
企 业 要 抱 团 发
展……”“鲁酒自身
的文化内涵有待进
一步挖掘……”“鲁
酒的发展得靠媒体
的正确引导，咱不比
别人差”23日，山东
新闻大厦四楼舜华
堂内气氛热烈，来自
山东各大白酒厂的
负责人齐聚一堂，共
议鲁酒现状，畅谈未
来规划。


